



**Carolyn Macmillan**  
Fraktionsvorsitzende

**Norbert Buchta**  
Fraktionsvorsitzender

7. Juli 2023

## Pressemitteilung

# Mehr demokratische Mitsprache: Leitlinien für Beteiligung verabschiedet

Vor eineinhalb Jahren wurde von engagierten Bürgerinnen und Bürgern ein Einwohnerantrag in die Bezirksverordnetenversammlung Steglitz-Zehlendorf eingebracht mit dem Ziel, Beteiligungsformate, die in anderen Berliner Bezirken bereits gang und gäbe sind, endlich auch in unserem Bezirk zur Anwendung zu bringen. Dieser Antrag, der von allen Fraktionen in der BVV unterstützt wurde, gab den Startschuss zu einem umfangreichen Arbeitsprozess, an dem die Zivilgesellschaft, die Politik und die Verwaltung aktiv beteiligt waren und der nun zu einem erfolgreichen Abschluss gekommen ist.

„Wir alle wünschen uns mehr Möglichkeiten der informellen Beteiligung und mehr demokratische Mitsprache“, beschreibt SPD-Bezirksstadträtin Carolina Böhm die herausfordernde Aufgabe: „Gleichzeitig muss die Verwaltung diese Prozesse auch bewältigen können, daher ist es gut, dass wir uns zunächst auf gemeinsame Standards geeinigt haben. Ich freue mich, dass diese Standards ab dem Sommer durch die Anlaufstelle für Beteiligung in Steglitz-Zehlendorf ergänzt werden!“

In der Zählgemeinschaftsvereinbarung von SPD, Grünen und FDP spielt die Entwicklung bezirklicher Beteiligungsformate eine zentrale Rolle. Dieses Versprechen an die Bürgerinnen und Bürger wird nun eingelöst: Die Leitlinien wurden in dieser Woche durch das Bezirksamt verabschiedet und sollen der BVV in ihrer nächsten Sitzung zur Kenntnis gegeben werden. Die weiteren Schritte werden die Erstellung von Konzepten zur Umsetzung und die Erarbeitung von Vorhabenlisten sein. „Wir begrüßen diesen Fortschritt im Bezirk und sehen darin eine Stärkung des demokratischen Gemeinwesens, einen wichtigen Schritt gegen Populismus und für transparente Politikgestaltung“, freut sich der SPD-Fraktionsvorsitzende Norbert Buchta.

„Die aktive Beteiligung aller Bürgerinnen und Bürger im Bezirk ist uns ein wichtiges Anliegen, was in dieser Legislatur zum Teil schon gelebt wird. Durch diesen demokratischen Prozess haben wir gezeigt, dass auch an der Erarbeitung der Leitlinien die Bürgerinnen und Bürger mitgestalten können und sollen“, betonen auch die Fraktionsvorsitzenden der Grünen, Ulrike Kipf und Alexander Kräß.